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第 139号 令和 5 年（2023 年）3月発行 

■発行：柏市立大津ケ丘第一小学校 PTA広報 

〒277-0921 千葉県柏市大津ケ丘 3 丁目 50 番地 

電話：04-7192-1110 FAX：04-7192-1127 

http://www.otsu1-e.kashiwa.ed 

２０２３年 1 月１２～１３日 

校内書き初め大会 

1月 12～13日、1、2年生はフェルトペンを使って教室で、3年生以上はだるま筆を

用いて体育館で、書き初め大会が行われました。 

皆、緊張しながらも、それまでの練習の成果を発揮し、力強くのびのびとした作品

に仕上がりました。 

・校内書き初め大会       ・ステップアップ学習会 

・デジタルイルミネーション   ・児童作品展   



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度の 6年生ならではの工夫として、なかよしトンネルに「きらめき劇場」と称し 

色とりどりにライトアップされた 6年生の工作作品も神秘的に展示されました。 

 

今回の企画開催にあたり、諸先生方や地域の方々の多大なご支援を賜り、 

感謝申し上げます。 

昨年に続き、今年の冬も 6年生がプログラミングにより作成したデジタルイルミネーションが 

開催されました。事前に子供たちの手作りポスターが地域の各所に貼られ、 

学校関係者以外の方々にも楽しんでいただこうという企画、大いに盛り上がりを見せました。 

2023．1.20 

1月 27日の 

柏市民新聞にも 

掲載されました！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大津ケ丘第一小学校では 2・3年生の希望者を対象にステップアップ学習会を実施しています。 

子ども達の自主学習の支援のため週１回程度、放課後学校が準備する学習プリントを解き、 

学びを深めます。学習アドバイザーとして、地域の方々や学校職員も参加しています。 

 

令和 4年度 実施予定日数 23回（金曜日） 

午後 2時 50分〜3時 35分 

 参加児童数は、令和 5年 1月 27日現在で 

2年生 男子 13名 女子 17名 計 30名 

 3年生 男子  9名 女子 11名 計 20名  

となっています。 

ステップアップ学習会とは 

 

黒板に予定表が貼られており、 

授業と同じ挨拶でステップアップ学習会が始まります。 

2:50～はじめ・学習  3:30～かたづけ  3:35～おわり・挨拶 

 

取材した日は、3枚のプリントが用意され、100マス計算から取り組みます。黙々と計算をしてい

るため教室はしばし静かですが、徐々に「終わった！」の声が上がり始めていきます。終わった児

童から先生に席でプリントの丸つけをして頂き、次のプリントに進みます。 

全てプリントを終わらせた児童は chrome bookでタイピングの練習や、お友達と 100マス計算の

答え合わせをしたり、終わらないお友達の席に行き解き方などを教えている姿も見られました。 

参加していた児童は意欲的に学習に取り組んでいました。 

ステップアップ学習会の様子 

（令和 5年 1月 26日取材）  
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【2年生ご担当の先生】 

・色々な問題を解いて、算数と仲良しになって下

さい。 

・頭の体操だと思って、楽しんで欲しいです。 

・回数が少ないステップアップ教室ですが、決して

無駄ではありません。何かの預金になっていると

思います。 

【3年生ご担当の先生】 

・子ども達がどのような学習をしているのかを

知り、ご家庭でも褒めたり、子どもを理解する機

会にして頂けると良いと思います。 

・保護者様へ・・・「待つ」ことが大切かと思い

ます（難しいですが） 

・子ども達へ・・・一つ一つ、一日一日を大切に 

 

 

 

 

【2年生ご担当の先生】 

・今まで意欲的でなかった子が、集中してプリ

ントを終えた時に大きな花丸を付けました。今

では自然に勉強するようになりました。 

・進行のスケジュール表を、２学期頃から子ど

も達が進んで貼ってくれるようになり、成長を

感じました。 

【3年生ご担当の先生】 

・苦手分野があったお子さんが、仲間の協力を

得ながらプリント全ての解答を終え、喜びいっ

ぱいの笑顔で下校したことが、大変嬉しく感じ

ました。 

・子どもから感謝の手紙をもらい、大変嬉しく、

こちらもやる気をもらいました。 

 

 

 

【2年生ご担当の先生】 

・参加した事や「字がきれいだね」など、苦手意

識を持たないよう誉めるように心掛けています。 

・市販の問題集を解き、子どもがつまづきやすい

所を把握して取り組んでいます。 

 

【3年生ご担当の先生】 

・個々の理解度や集中力を見極めて声をかけるよ

うにしています 

・授業前後の挨拶で、取り組んだ感想を発表して

もらい発言することで、自信がつくようにしてい

ます。 

ステップアップ学習会で 

行っている授業の工夫 

ステップアップ学習会での 

印象的な出来事 

子供たちや保護者へ 

伝えたいこと 

 ステップアップ学習会について 

  ご担当の先生方に聞きました 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【2年生】 

・プリントがたくさんできて楽しい。学校でやった所がもう一回できる。先生が優しい。 

・先生が多いから丸つけも早くてめんどうも見てくれるところがいい。 

【3年生】 

・わからない問題は付きっきりで 1対 1で分かるまで教えてくれる。ステップアップのオリジナルの 

問題を解くのが楽しい。 

・先生が優しいし、おもしろい。人数が少なくて、プリントだけなので集中できる。 

・友達と一緒に学習出来るのが楽しい。 

ステップアップ学習会は学校の授業と何が違う？どんな所が楽しい？ 

【2年生の保護者より】 

・帰ってきてから宿題を自分で済ませるようになった。集中してやれるようになってきたかも？ 

・優しく教えて貰い、初めは緊張して聞けなかった子が、担任やステップアップの先生にも積極的に 

聞けるようになった。 

・クラスの友達と習い事みたいで楽しいと話していて、積極的にわからない所は質問している。 

親としては本当に有り難く思っています。 

【3年生の保護者より】 

・親や担任教師以外からも指導してもらえることがとてもありがたいと思います。 

・家では宿題以外の勉強をしないので、学校で補習してくれるのはありがたいです。 

・放課後の時間を有意義に過ごしてくれることと、計算が安定したように思う。 

 

 

 

ステップアップ学習会 保護者の声 

ステップアップ学習会 子どもたちの声 

ご尽力頂いている先生方のおかげで、子どもたちの

学びが継続されています。 

いつも本当にありがとうございます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       児童作品展    2023.1.25～27 

先生方のご協力の下、今年も児童作品展が開催されました。 

1、2年生のペン習字、3年生から 6年生の毛筆による書き初めが展示され、壁一面には全学年の 

絵画が華やかに展示されていました。 

5、6年生による家庭科作品の他、造形展や県の書き初め展覧会に出展された作品、夏休みの 

科学展に出展された作品の展示もあり、見ごたえのある内容でした。 

３学期は行事が短く、今回は 2、3年生で行われているステップアップに着目し、特集を 

組みました。まだ学校内の取り組みにおいて、良くわからない、という下級生やその保

護者の方々の参考になれば幸いです。             3学期担当 広報委員 

今年度も「あおぞら」をお読みいただきありがとうございます。今回発行の広報誌が今年度最後となりますが、

広報委員それぞれが意見やアイディアを出し合い協力し和気あいあいと活動する事が出来ました。日頃の広報活

動に御理解、御協力頂いた先生方・保護者の皆様に感謝致します。1年間ありがとうございました。 

2022 年度 広報委員長 

令和 4年度の PTA 活動も残り僅かとなりました。日頃の運営にご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

12月のアンケートでは貴重なご意見を頂戴いたしました。どうもありがとうございました。目指すところは、誰

もが自分のできる範囲で参加できる、ストレスのない組織です。そのために、引き続き皆様のお力とお智慧を拝

借致したく存じます。これからもどうぞよろしくお願いいたします。               PTA会長 

編集後記 


